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精心组织 快速行动 做足准备 永不气馁

跑两会 都是蛮拼的
说经历 感触挺深的

郑州全媒体新闻中心两会记者 张翼飞 文/图

全国两会，举世瞩目。今年，取得两会采访证的记者有3000多人，到场记者远超这一数字。在新闻传播
的大比拼中，郑州全媒体新闻中心两会记者勇于唱“主角”，既关注两会热点，又突出河南声音，每天把精心采
集的资讯，及时传送给家乡人民，为大家送上最好看、最耐读的两会报道。

精彩的稿件、图片等背后，是报道团队精心组织、快速行动、做足准备、永不气馁的职业拼劲。在赴京途
中、在会议间隙、在媒体围追中，郑州全媒体新闻中心两会记者抓住热点问题采访代表委员，发回的报道屡被
网络转载、置顶，代表委员们还欣然与记者合影、受邀题字。今天，本报为您讲述新闻背后的故事。

今年全国两会，2015 年预算报
告格外引人关注。原因在于，这是
新《预算法》实施后发布的首份预算
报告。3月 9日，全国人大财经委副
主任委员尹中卿在参加河南代表团
审议时接受记者专访，回答了相关
热点问题。

会议增加半天
审查预算报告

尹中卿说，细心的人会发现，今
年预算审查悄然发生了不少变化。
这份报告分为四个预算：政府一般
预算，政府性基金预算，国有资本经
营预算和社会保险预算。另外，还
增加了中央对各地的转移支付。
列出了哪些地方，有哪些项目。往
年没有达到这样的详尽程度，编制
也更加具体、更加细化。鉴于本次
预算报告内容较多，为让代表有更
充分的时间审查预算报告，大会专
门增加了半天时间。

明确25种情形
要处理责任人

尹中卿说，新《预算法》今年刚
刚实施，真正要按照预算法来规范
预算的编制、批准、执行、审查监督，
还有很长的路要走。

他举例说，现在的预算报告没
有收入从哪儿来，也没有列出支出
到哪儿，今后要把收入来源细化，支
出也要细化，真正实行预算公开。

尹中卿说，新预算法对人大的
监督做了很多规定，特别是关于法
律责任这章，明确规定了有 25种情
形要对责任人进行处理，这就是把
预算法从没有牙齿的老虎变成了有
牙齿的老虎，就能解决长期以来有
法不依，即使违反预算法也几乎没
有查处的现状。

预算公开不是
仅盯“三公”公开

今年的预算报告中“三公经费”
也备受关注。尹中卿说，过去编制
预算不细化、编制科目不具体，导致
财政预算与“三公经费”的混淆，有
的“三公经费”不仅出现在一般公共
预算中，也可能出现于政府基金预
算甚至其他项目费里。

“地方政府公开财政预算时，首
先应公开‘三公经费’，但是不能将
财政预算的公开仅仅盯在‘三公经
费’上。”尹中卿说。

年底突击花钱
问题有望解决

尹中卿说，到年底要结算，年底
突击花钱问题在2014年预算执行情
况里仍然存在。新《预算法》明确规
定，结余资金当年没有用完不收回，
第二年还可继续用，但到第二年仍
没花完，这个资金就变成结转资金，
连续两年没有使用，结转资金就要
收回。慢慢地，年终突击花钱就可
以解决。

全国人大财经委
副主任委员尹中卿
接受记者专访

让预算法变成
有牙齿的老虎
郑州全媒体新闻中心两会记者

孙 娟 北京报道

快速反应精心准备
首日报道“开门红”

3月 2日，在河南代表团赴京的列车上，
全国人大代表、著名作家二月河就是最受媒
体关注的代表。到北京后，采访的记者更是
让他应接不暇。

抵达北京驻地之后，郑州全媒体新闻中
心记者一起开会研究 3 日即将推出的第一
期两会报道。大家注意到，当天下午，全国
政协十二届三次会议新闻发布会上，发言人
吕新华说：在反腐斗争中，发现一起查处一
起，没有不受查处的“铁帽子王”。“铁帽子
王”的典故来自清代，二月河的成名作“落霞
三部曲”，描写的正是清代的三位帝王，特别
是《雍正皇帝》，大量涉及反腐和改革。能不
能请他谈一谈反腐问题？

电话好不容易打通，得知我们的意图，
老先生没有拒绝，但说有重要客人要来拜
访，不能按计划到我们的“两会会客厅”。

为了既顺利完成采访又不耽误二月河
先生的会客安排，采访团队立即决定制作新
的背景墙，推出“移动会客厅”，把会客厅设
在二月河先生的房间里，并且做好充分准
备，高效率完成采访，不耽误他的宝贵时间。

采访的一个小时，从“铁帽子王”说起，
相谈甚欢，二月河还欣然题写了赠言。
专访发表之后，各大网站纷纷转载，成为
两会一大看点，引起社会各界强烈反响。

专题策划点赞港区
二月河先生再题字

郑州航空港实验区是驻豫全国人
大代表、政协委员发言中出现频率最
高的“热词”。3月 7日，适逢郑州航空
港经济综合实验区启航两周年，郑州
全媒体新闻中心策划了代表委员点
评、建言郑州航空港区发展的报道。

记者再次找到二月河先生，送
去刊发有《二月河借清代“铁帽子
王”谈反腐》整版报道的报纸。当
日，他房间里刚好有重要客人来
访。时间紧张，我们请二月河
先生给航空港区两岁生日写句
话，他请客人稍等，思索后一
挥而就：让空中绚丽的通道
把郑州与全世界的精彩连接
在一起。

经郑州全媒体
新闻中心两会记者
多方努力，代表委员
们纷纷接受专访，畅

谈关注热点，其中，留下
签名、题字的就有 20

多位，记者为您奉上最有
特点的背后故事。

【最随和】
72岁的全国人大代表、三全集团

董事长陈泽民，一进入会客厅就非常
客气地和现场每一个人握手问好，对
各种问题来者不拒。在通过远程视
频与网友对话时，信号不好一时无法
接通，他就耐心等候。在签名墙上签
下名字，他答应题字，还谦虚地询问
记者写什么好，最终确定写食品安全
的内容。“食品安全，重于泰山！”苍劲
有力的大字，代表了他的决心。

【最亲切】
全国人大代表、郑州市人大常委

会主任白红战，是记者的“熟人”，并
曾在市两会报道中，多次给予郑州报
业集团高度评价。记者敲开他的房
门，说明来意后，他夸记者是在为郑
州、为航空港区做好事，必须点赞，写
下“融入一带一路战略，打造航空丝
绸之路”。临走时，白红战说：“你们
报道两会辛苦了！”非要送给记者们
一袋水果。

【最幸运】
在代表驻地，记者想请全国人大

代表、央视著名主持人张泽群给航空
港区写赠语，起初，多番询问，连他的
房间号都不清楚。一筹莫展之际，电
梯门打开，一张熟悉的面孔映入眼
帘，正是张泽群。记者立即跟上前
去。去年两会时，张泽群曾受邀来过
会客厅，得知记者是郑州报业集团
的，马上就答应了。在房间门前，
张泽群写下“郑州与世界门对门”。

【最给力】
全国人大代表、双汇集团董事长

万隆，是一位非常低调的代表，不少
想采访他的同行说，想了很多办法都
吃了闭门羹。记者来到他的房间门
前时，发现门开了一条缝，鼓起勇气
自我介绍，个子高高、神情严肃的老
人把门开大了一点，审视着我们。记
者一看有希望，赶紧说明采访主题，
讲航空港区建设的重要意义和双汇
产品出口问题。有精心准备的问题，
万隆同意了。
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二月河 关爱和 张泽群（右） 万隆（右）


